

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis data dan hasil penelitian, mengenai kondisi sosial ekonomi dan faktor-faktor yang mendorong dan menarik masyarakat pemulung bekerja sebagai pemulung di Tempat Pembuangan Akhir Desa Sibau Hilir Kecamatan Putussibau Utara Kabupaten Kapuas Hulu, maka ditemukan kondisi sosial ekonomi dan faktor-faktor yang mendorong dan menarik sebagian masyarakat Desa Sibau Hilir lebih memilih bekerja sebagai pemulung di tempat pembuangan akhir Desa Sibau Hilir, sebagai berikut:

1. Kondisi sosial ekonomi pemulung di tempat pembuangan akhir Desa Sibau hilir Kecamatan Putussibau Utara kabupaten Kapuas Hulu. Kondisi sosial ekonomi pada penelitian ini meliputi tentang pekerjaan, pendidikan, pendapatan, jumlah tanggungan, kepemilikan, jenis tempat tinggal pada pemulung yang menjadi subjek penelitian. Dalam mengali suatu data peneliti telah menyiapkan butir-butir pertanyaan guna untuk mendapatkan data dari mereka tersebut pertama, tentang pekerjaan dimana pekerjaan pemulung dilakukan banyak dari mereka yang menyatakan bahwa pekerjaan menjadi pemulung adalah pekerjaan sampingan mereka untuk menambah perekonomian mereka. Kedua, pendidikan terakhir yang disandang mereka rata-rata hanya sekedar SD namun berbanding balik pada pendidikan anak-anak mereka yang lebih tinggi. Ketiga, pendapatan dari mengumpulkan barang bekas mereka mengatakan hasil yang didapatkan lumayan dari penjualannya dua minggu sekali. Keempat, jumlah tanggungan orang tua dimana kebanyakan dari mereka mengatakan yang menjadi tanggungannya biaya pendidikan anak-anak mereka yang masih berstatus pelajar dan pengeluaran dalam kebutuhan hidup sehari-hari. Kelima, kepemilikan yang dimiliki oleh mereka semuanya memiliki

kendaraan sepeda motor bahkan ada salah satu dari mereka yang memiliki kendaraan mobil, kepemilikan lainnya yang mereka miliki berupa tanah ladang dan rumah pribadi dan Keenam, jenis tempat tinggal dimana mereka menyatakan bahwa tempat yang mereka tempati merupakan rumah pribadi mereka dengan kondisi fisik bangunan yang rata-rata permanen.

2. Faktor-faktor yang mendorong dan menarik masyarakat pemulung memilih berkerja sebagai memulung di tempat pembuangan akhir Desa Sibau hilir Kecamatan Putussibau Utara Kabupaten Kapuas Hulu. Faktor yang mendorong sebagian masyarakat memilih pekerjaan memulung di TPA Desa Sibau Hilir yakni faktor pendorong dan faktor penarik. Mengenai faktor pendorong mereka memilih pekerjaan sebagai memulung di TPA Desa Sibau Hilir, seperti yang dikatakan mereka bahwa yang mendorong mereka bekerja sebagai pemulung ialah mencari pengalaman, selain itu yang mendorong mereka berkerja di TPA karena untuk meningkatkan ekonomi keluarga serta membiayai pendidikan anak-anak mereka dan pekerjaan sebagai memulung tersebut mudah dilakukannya. Faktor ketertarikan mereka memilih berkerja di TPA Sibau Hilir sebagai pemulung, dalam pekerjaan mengumpulkan barang bekas tidak memerlukan keterampilan, oleh karena itu memungut barang bekas di TPA tersebut dijadikan pekerjaan tetap, kemudian hasil memulung tersebut lumayan apalagi dalam dua minggu sekali dalam penjualannya.

B. Saran

Berdasarkan data beserta kesimpulan di atas, maka peneliti dapat memberikan saran, sebagai berikut:

1. Bagi pemerintah dan aparat Desa Sibau Hilir bisa saling berkesinambungan satu sama lain dalam memberikan bantuan terhadap

keluarga pemulung yang membutuhkan terutama dalam pemberian dana ataupun uang yang dapat digunakan untuk meningkatkan kesejahteraan mereka.

2. Bagi masyarakat diluar sana tidak memandang rendah pemulung karena mereka memilih pekerjaan memulung ini tentunya untuk meningkatkan kebutuhan keluarga dan pendidikan anak-anaknya.
3. Bagi pengurus TPA supaya memberi papan informasi tata cara pengelolaan sampah pada TPA Desa Sibau Hilir